

DIARIO DE BARCELONA,
DE AVISOS Y NOTICIAS.



EDICION DE LA TARDE.

Barcelona.

Ayer á las doce de la noche se retiró la batería de Artillería que estaba de reten en el edificio de la Audiencia. También se retiró el batallón de tropa que se había situado en los claustros de la Catedral.

Se nos ha dicho que anoche y esta mañana la mayor parte de los individuos que, según las listas formadas por la comisión clasificadora, recibieron aviso para ser escludidos de la Milicia, han presentado su armamento y equipo á los respectivos jefes.

Anoche y en la mañana de este día no se observaba en la plaza de la Constitución ninguna otra prevención militar, que la de haber colocado dos centinelas en el centro de la misma la fuerza de zapadores de la Milicia nacional que monta la guardia de las Casas Consistoriales.

Hemos oido asegurar que á primera hora de la madrugada los señores comandantes de la Milicia han recibido orden para reunirse á las siete y media en el palacio de la Capitanía general.

—El espurgo de la Milicia se está verificando sin ninguna clase de oposicion; es un hecho que estaba en la conviccion de todos, así es que ni el mero interés de curiosidad ha llegado á excitar; y sin el aparato de fuerzas que ayer se desplegó, la mayoría de los habitantes de Barcelona hasta ignoraría que se está realizando el previsto desarme. Esto no obstante es bastante general la opinion—y sobre esto llamamos la atencion de la autoridad competente—de que no se ha procedido con todo el deseado acierto en la designacion de las personas que debian ser desarmadas, pues muchas de ellas ofrecen todas las garantías de adictas al gobierno actual y amantes del orden y buen nombre de Barcelona.

—Los preparativos para la funcion escogida por el apreciable actor señor Saez á beneficio de los desgraciados de Granada, y que tendrá efecto en la noche de pasado mañana, adelantan con rapidez, y creemos que aquella será digna por todos conceptos, del ilustrado público barcelonés. A la amabilidad y condescendencia de las señoras Duclós y demas artistas que en ella toman parte, se debe al arreglo de tres escogidas piezas que, por el noble desprendimiento de los señores Viñals, Cerdá y Tasso, comisionados de sus correspondientes editores quedan exentos de satisfacer el derecho de propiedad. El célebre guitarrista español señor Arcas, que con tanto entusiasmo ha sido siempre recibido de este público, á la primera invitacion, se ha ofrecido gustoso á embellecer la funcion con uno de sus notables conciertos.

El señor Pineda, conocido pirotécnico de esta ciudad, también sin retribucion alguna, ni por su trabajo, ni por los fuegos que haga, ha ofrecido presentar una vistosa alegoría. A más parece que varios conocidos poetas de esta capital se han propuesto escribir algunas poesías análogas al objeto. En fin, visto el infatigable celo desplegado en estas circunstancias por el señor Saez, y las esperanzas que aun abriga de amenizar tal vez con algunas otras novedades la referida funcion, todo hace presagiar que será notable, y que por lo tanto la concurrencia que asista á ella, á más de contribuir á un fin muy recomen-

dable, quedará completamente satisfecha. Los arrendatarios ó dueños del Circo tampoco exigen retribucion alguna por el alquiler del local.

Gerona 1.º de agosto.

Esta mañana han entrado algunas fuerzas del regimiento de Africa, de las que pasaron á Barcelona con motivo de las ocurrencias de que fué teatro aquella capital.

Por la tarde hemos visto salir una compañía de cazadores. (Postillon.)

Valencia 1.º de agosto.

Hoy vuelve á encargarse de la Capitanía general de este distrito militar el Excmo. señor D. Juan de Villalonga, marqués del Maestrazgo; con este motivo ha dirigido al ejército una alocucion que publicaremos mañana. (D, M. de V.)

Anuncios judiciales.

En virtud de providencia del dia 23 del actual, proferida por el Sr. D. Gregorio Alvarez, magistrado honorario y juez de primera instancia del distrito de San Beltran de esta ciudad, en méritos de la pieza separada núm. 2, seguida á nombre de la herencia de Juan Catalá y Cerdá, y despues de D.^a Maria Mercedes Cerdá, sobre cobro de créditos correspondientes en parte al espresado Juan Catalá y Cerdá, como á otro de los sucesores de su tío D. Juan Catalá y Folch, la cual vierte en dicho juzgado y escribania del infrascrito; Se cita, llama y emplaza á D. José Armada, á José Grau, como de la razon social «Gibert, Tutsó y Grau», á D. Buenaventura Gasó, como representante de los síndicos de Félix Catá y Ferrer, á Josefa Calvell, á D.^a Antonia Peix y Travería, á D. Manuel Laporta, á los consortes Magin y Francisca Cornet, á D.^a Raimunda Fabregas, como sucesora de la razon social de Fabregas y administradora de sus hijos, y á D.^a Raimunda Bonet ó á los sucesores de los mismos, cuyo paradero se ignora, para que dentro el término de nueve dias comparezcan en dichos autos á deducir de su derecho, bajo apercibimiento que no verificándolo se pasará adelante en ellos, y se les harán las sucesivas notificaciones en los estrados del juzgado, parándoles el perjuicio que hubiere lugar. Barcelona veinte y ocho de julio de mil ochocientos cincuenta y cinco.—Francisco Javier Palaudaries, escribano.

D. Gil Fabra, auditor de Guerra honorario, y juez de primera instancia del distrito del Pino de la presente ciudad y su partido.—Por el presente cito, llamo y emplazo por este tercer y último pregon y edicto á Francisco N., natural de Valencia, lesiado de la mano derecha, para que dentro el término de nueve dias contaderos desde la publicacion del presente en adelante comparezca de rejas á dentro en las nacionales Cárceles de esta ciudad, á fin de recibirle indagatoria y ser oido en defensa á su tiempo, en méritos de la causa criminal que contra el mismo y otro se está siguiendo en este juzgado sobre hurto; apercibiéndole que compareciendo ó no se pasará adelante en la causa, su ausencia en nada obstante, acusándole la rebeldía. Dado en Barcelona á treinta de julio de mil ochocientos cincuenta y cinco.—Gil Fabra.—José Antonio de Paz, escribano.

Anuncios oficiales

Habiendo solicitado D. Hermenegildo Martí la provision á su favor de la plaza que ha quedado vacante en el Colegio de notarios públicos de número de esta ciudad, se hace saber á los practicantes matriculados en el antiguo Colegio de notarios públicos de número con derecho preferente al citado Martí, lo deduzcan en la secretaría del propio Colegio, calle de Ataulfo, n.º 5, dentro treinta dias á contar del de la fecha. Barcelona 3 de agosto de 1855.—El secretario, Ramon de Miquelerena.

ADMINISTRACION GENERAL DE LOTERIAS NACIONALES. MODERNA.

La Direccion general ha dispuesto que el sorteo que se ha de celebrar el dia 14 del actual, sea bajo el fondo de 144,000 pesos fuertes, valor de 30,000 billetes á noventa y seis reales cada uno, de cuyo capital se distribuirán en 1,000 premios 108,000 pesos fuertes, en la forma siguiente:

1 de 24,000 pesos fuertes.—1 de 10,000.—1 de 6,000.—1 de 2,000.—2 de 1,000, 2,000.—13 de 500, 6,500.—14 de 400, 5,600.—17 de 200, 3,400.—20 de 100, 2,000.—930 de 50, 46,500.—Total, 108,000.

Los 30,000 billetes estarán divididos en octavos á 12 reales cada uno, y se despacharán en las Administraciones de loterias nacionales.

Se darán al público las listas impresas de los números que hayan conseguido premio y por ellas, y por los mismos billetes originales, mas no por ningun otro documento, se satis-

farán las ganancias en las mismas Administraciones donde se hayan espendido con la puntualidad que tiene acreditada la Direccion.

Barcelona 2 de agosto de 1855.—Francisco Bofill.

Parte económica.

CON REAL PRIVILEGIO.

Irrigador ó bomba hydrodinámica.

Elevacion del agua á todas las alturas sin tubos, sin válvulas ni pistones, sin cubos ó catufuls.

Este aparato hidráulico es de una sorprendente sencillez, á esto debe la imposibilidad que se descomponga y la preferencia que ha obtenido sobre todas las bombas ó norias que se han visto hasta hoy dia.

Una cadena sin fin, de gutta-percha, sirve para la ascension del agua y reemplaza los tubos, pistones, válvulas, catufuls, etc., que se han usado hasta ahora en las bombas.

Esta bomba produce un fenómeno de la mas alta importancia; en el tiempo de su ascension disuelve una tal grande cantidad de aire atmosférico que presenta á la vista un licor gaseoso por el gas que tiene en disolucion: á esta propiedad debe la doble ventaja de ser mas ligera para el estómago y de ser abundante en los regadíos, abasteciendo á las plantas de los principios atmosféricos que necesitan.

La bomba núm. 1 no tiene mas que una cadena y dá poco mas ó menos 20 porrones por minuto.

La del núm. 2 tiene dos cadenas y dá el doble.

El irrigador núm. 3 está dispuesto para funcionar á la mano como los números 1 y 2, ó con caballería: puede recibir cinco cadenas.

El del núm. 4, recibe hasta diez cadenas que van con caballería.

El irrigador se puede colocar en un rio para elevar el agua en un campo, cuando no se puede hacer un cáuce por ser la parte que se quiere regar mas alta que el canal.

Se puede contar poco mas ó menos de 20 porrones de agua por minuto por cadena en una profundidad de unas 12 varas: una mas grande profundidad hace poca diferencia en el producto. Con motor hidráulico ó vapor se obtiene un producto mas grande.

Muy fácil es la colocacion de estos aparatos, el hombre menos esperto lo puede colocar en cualquier pozo. Se pueden ver funcionar y se venden en la calle de la Amalia, n.º 31, frente la Cárcel.

9

Parte comercial.

SANTANDER 16 de julio.—*Harinas.*—Poco menos que en calma se ha deslizado la semana respecto á este artículo. Allá, á la mitad de ella, se advirtió una pequeña animacion, durante la cual tuvieron efecto alguna ventas de no grande consideracion, á precio de 22 rs. arroba: despues volvió á quedar en completa quietud, á escepcion de ciertas ofertas firmes que se han hecho á 22 1/2 rs. á esperar la vuelta del correo.

Hoy presenta otro aspecto el mercado. Las regulares noticias del extranjero, el próximo corte de aguas del canal y la escasa existencia, en fin, que debe quedar de harinas de primera, han reanimado á los vendedores, quienes no han querido comprometer ventas para agosto y setiembre al precio de 21 1/2 rs. arroba que se les ha ofrecido hoy. Las harinas disponibles, á pesar de esto, se ceden en el dia á 22 rs. arroba.

Segundas y terceras.—Abatidas aun estas clases y faltas de todo movimiento, no podemos hacer mencion alguna de operaciones, de que no tenemos la menor noticia. Es corta, sin embargo, su existencia en la plaza, por cuanto con tal paralización, nadie se ha cuidado de hácerlas arrastrar, aprovechando con preferencia la conduccion de las de primera.

Trigos.—A 55 1/4 y 55 1/2 rs. fanega se ha ofrecido por partidas puestas en Requejada. Nadie acepta semejantes precios; pero no hay, en cambio, quien se anime á mejorarlos.

Azúcar.—Las ventas de la semana ascienden á 800 cajas, en esta forma: 300 surtidas de 250 de dorado clase mediana y de 50 de blanco corriente, á 34 1/2 rs. arroba, precio comun. 500 surtidas 3/4 dorado y 1/4 blanco, á 34 7/8 id. id.

Además, se ha realizado otra partida cuyos pormenores ignoramos. Los precios continúan sostenidos, y solicitadas las clases buenas y superiores, que escasean bastante.

Cacaos Caracas.—A resultas de la falta de entradas que estamos experimentando de este rico fruto, hace algun tiempo, por fin que estos detallistas no han tenido otro recurso que suscribir á las exigencias de los tenedores de las cortas existencias que del bueno y superior habia en la plaza, asi es que se han realizado unos 535 sacos, de los que, 285 calidad regular y buena á 39 3/8 pesos quintal, y los otros 250 por ser algo mas superiores obtuvieron á 40 1/2.

El mercado queda favorablemente dispuesto para los nuevos cargamentos que recalén.

Aguardiente de caña.—En medio del abatimiento en que se encontraba este espíritu, han venido á favorecerle algunas órdenes del extranjero, que pudieron llenarse muy cumplidamente. El sábado último se hicieron ventas bastante regulares, por lo mismo que eran en lo general repentinas é imprevistas. Logróronse los precios de 47 y 49 pfs. pipa, de 19 1/2 á 20°. Nos han asegurado, además, que se han transmitido al extranjero ofertas en firme por 800 á 900 pipas á precio reservado.

Arroz.—Se han realizado 400 sacos de clase superior á 23 3/4 rs. ar., y algunas otras partidas menores á 24 rs.

Los demás artículos continúan sin variacion y con las circunstancias que señalamos en la anterior revista, entre ellos muy particularmente el jabon de pinta azul, pues no hay ninguna existencia.

Vigia de Cádiz del 23 de julio.—Laudes.—Joaquina, Selma, de Valencia con arroz.—San Lorenzo, Alemany, de Andraix, con jabon.—Irene, Lladró, de Málaga, en lastre.—San Sebastian, Mencia, de Málaga, con plomo.—Salvador, Alejandro, de Castellon, con ajos.—Virgen del Carmen, Rio, de Algeciras, con carbon.—Faluchos.—Virgen de las Angustias, Mesa, de Algeciras, con carbon.—San Francisco, Manzano, de idem, con idem.—San Nicolás, Hoces, de Huelva, con papas.—Charanguero San Federico, Fernandez, de Algeciras, con losas.—Místicos.—San José, Trelles, de Algeciras, con carbon y losas.—San Nicolás, Mesa, de Huelva, con chacina.—Entraron ayer.—Han entrado los buques siguientes: Frag. esp. Teresita, Cardona, de Barcelona, en lastre.—Berg.-gol. esp. Rosario, Arrospe, de Málaga, en lastre.—Pol.-gol. esp. Margarita, Zaragoza, de Málaga, en lastre.—Quechamarin esp. Maria Aurelia, Cerqueira, de la Coruña, con mercancías.—Vap. Theodosio, de Sevilla y Sanlúcar.—Tres menores de levante y dos de poniente.—Ocurrencias al mar: Entran una gol. esp. de la matrícula de Alicante, y un laud de levante.—Pasaron á Sanlúcar berg.-gol. belga de levante y dos bergantines del O.; al O. una frag. y al Estrecho van cuatro fragatas, cuatro bergantines, tres goletas, una de ellas de tres palos, y seis bergantines-goletas.—Han salido: Frag. americana S. Blanchard, Blanchard, con sal para Boston.—Berg. americano Emma Egar, Soubiates, con sal para Newburyport.—Vap. Rápido, para Sanlúcar y Sevilla.

Observaciones meteorológicas.—Al Orto. SE. fresquito, despejado.—A las doce. SO. fresquito, bruma y celageria.—Al Ocaso. NO. bonancible, bruma densa.

Vigia de Cádiz del 25 de julio.—Místicos: San Cayetano, Florez, de Moguer, con vino.—Virgen de Regla, Vallejo, de Sevilla, con trigo y otros efectos.—San José, Olaya, de Moguer, con vino.—Faluchos: San Antonio Abad, Hernandez, de Huelva, con chacina.—Dolores, Perez, de Sevilla, con ladrillos.—Charanguero Santo Tomás, Corte, de id. con id.—Laud San Francisco, Ballester, de Sevilla, con aceite y otros efectos. Entraron ayer.—Han entrado los buques siguientes: Anoche la pol. gol. esp. Cordelera, Curell, de la Coruña, en lastre.—Quechamarin esp. Salsella y Algeciras, con mercancías.—Gol. esp. Santa Isabel, Fernandez, de Avilés, con mercancías.—Vap. San Telmo, de Sevilla y Sanlúcar, para el puerto.—Y cuatro menores de poniente.—Ocurrencias al mar: Al NO. se descubra un berg. gol. ó pol. gol.—Pasaron al Estrecho una pol. gol. y dos gol. salidos de Sanlúcar.—Han salido: Berg. esp. el Soberano, Colomer, con aceite para Villagarcía.—Berg. gol. esp. Casimiro, Lojo, con sal, para Marin.

Observaciones meteorológicas.—Al Orto. N. fresquito, despejado.—A las 12. ONO, id. claro.—Al Ocaso. O. fresquito, despejado.

Embarcaciones llegadas hoy hasta las doce del dia.

Mercantes españolas.

De Valencia en 3 d. laud Moisés, de 62 t., p. Vicente Cubells, con 500 carneros á D. Estéban Llovet.

De Benicarló en 5 d. laud Jóven Ricardo, de 49 t., p. Agustin Roig, con 90 pipas vino para Cette.

De Palma en 4 d. laud Adonis, de 47 t., p. Bernardo Cabrer, con 400 fanegas trigo, 25 cajones aceite refinado, y 8 de aceite de almendra á D. Juan Fontanillas, 44 quintales tocino salado á D. Carlos Torrens, 266 fanegas trigo á los señores Soler y Esteve, 36 quintales lana á D. José Casadesus, 10 quintales leña y 89 de madera á la señora viuda Olsina y compañía, y 624 mantas de lana á D. Buenaventura Solá y Amat.

Además 9 buques de la costa de este Principado con 98 pipas vino trasbordo, 3 de aceite á D. Juan Sirvien. 142 sacos harina á los señores Ribas y Cantallops, 81 id. á los señores Castelló y compañía, 180 cargas madera á D. Epifanio Torrens, 150 id. á D. Gaspar Dotras, 50 id. á Don Joaquín Gurri, 200 qq. sosa y 90 de algarrobas á D. Raimundo Bardalet, 200 id. á la orden, 90 cajas jabon de tránsito, y leña.

VIENTOS.

A las doce de la noche. O. calma.
 Al amanecer. S. O. bonancible..
 A las doce del dia. O. flojo.

Despachadas el 3.

Vapor Mallorquin, c. D. Gabriel Medinas, para Palma, con la correspondencia pública.—Bergantin Empresa, c. D. Valentin Comba, para Torrevieja, en lastre.—Polacra-goleta Teresita, c. D. Mariano Gomez, para Cartagena, con géneros del país.—Goleta Cienfuegos, c. D. Vicente Carratalá, para Alicante, con palo chicaranda y géneros del país.—Queche Cinco Amigos, c. don Pablo Mori, para Ibiza, en lastre.—Laud San José, p. Vicente Lloret, para Vera, con géneros del país.—Id. Moisés, p. Vicente Cubells, para Valencia, en lastre.—Bergantin-goleta Olaveaga, c. D. José Antonio de Layda, para Cadiz, en lastre.—Laud Carmen, p. Ambrosio Juan, para Vinaroz, en id.—Id. San Sebastian, p. Pedro Vicente Ciurana, para id., en id.—Id. Pepa Blasco, p. Joaquin Mateu, para id., con azúcar, cacao y otros efectos.—Id. Jóven Ricardo, p. Agustín Roig, para Celta, con vino de tránsito.—Id. Invencible, p. Juan Rubiés, para Genova, con id.—Id. San Vicente, p. Julian Alarcon, para Vinaroz, en lastre.—Bateo francés Jeanne Etienne, p. Jacques Saayas, para Portvendres, con vino.—Ademas 8 buques para la costa de este Principado, con efectos y lastre.

Correo de Madrid del 31 de julio de 1855.

PARTE NO OFICIAL.

BOLSA DE MADRID DEL 31 DE JULIO DE 1855.

COTIZACION OFICIAL DEL COLEGIO DE AGENTES DE MADRID.

Fondos públicos al contado.—Títulos del 3 por 100 cons. á 31,25 c. p.—Id. pequeños, á
 —Inscripciones de id. id á p.—Títulos del 3 p. c. diferido á 18,15
 —Inscripciones de id. á —Material del Tesoro preferente con interés á d.—Id. no preferente con interés á d.—Id. sin interés á —Participes legos convertibles á p. c. d.—
 Id. del 4 y 5 p. c. á d.—Amortizable de primera á —Id. de segunda á 4,70 d.
 Acciones de carreteras 6 p. c. anual. Emision de 1 de abril de 1848 1000 rs. Cabrillas á
 Id de 1 de julio de 1843 de á 1000 rs. Coruña á Id. 1 de abril de 1850. Fomento de
 á 4000 rs. 63. d.—Id. de á 2000 á d.—Id. 1 de junio de 1851 de á 2000 á d. Id. 31
 agosto de 1852 de á 2000 rs. 63,50 d.
 Acciones del Banco de San Fernando á 99,50.
 Ferro-carriles.—De Aranjuez á Almansa, á
 Sociedades.—Canal de Castilla, de 4000 rs., desembolsado todo, á d.—Seguros generales,
 de 10,000 rs. 2 p. c. á ps.—Gas de Madrid, de á 1000 rs., todo, á p.—Canalizacion
 del Ebro de á 2000 p.
 Cambios.—Londres á 90 d. 51,20 p. p. 1 p. f.—Paris á 8 d. 5 f. 28 c. d. p. 1 p. f.—Albacete 1¼
 p. d.—Alicante 1¼ p. d.—Almería 1¼ d. d.—Badajoz 1¼ d. d.—Barcelona par d. d.—Bilbao par
 d. d.—Búrgos par d.—Cáceres 1½ d.—Cádiz par d.—Ciudad-Real par d.—Córdoba 1½ d. d.—
 Coruña 1½ d. d.—Granada 1¼ p. d.—Guadalajara 1½ d.—Jaen 5½ d. d.—Leon par p. d.—Lo-
 groño 1½ p. d.—Lugo 3¼ d. d.—Málaga 1¼ p. b.—Murcia par d. d.—Orense 3¼ d. d.—Oviedo
 1¼ d. d.—Palencia 1½ b.—Pamplona 1¼ d.—Pontevedra 3¼ d.—Salamanca 1¼ d.—San Sebastian
 par p. b.—Santander 3½ p. d.—Santiago 1½ d.—Segovia 1¼ p. d.—Sevilla 1¼ p. b.—Tarragona
 3¼ p. d.—Toledo 3¼ d.—Valencia 3½ p. d.—Valladolid 1½ d. b.—Vitoria par d.—Zamora 3¼ d.
 —Zaragoza 1½ d.

Madrid 31 de julio.

La Gaceta de hoy contiene un Real decreto creando una Junta constitutiva de Aranceles, cuyo objeto sea discutir y proponer al ministerio de Hacienda cuantas reformas conceptúe que deben hacerse en los aranceles de Aduanas, y entender en todos los expedientes que se formen sobre su inteligencia, aplicacion y modificacion, como igualmente sobre las reclamaciones de las potencias extranjeras, las que deban entablarse por parte de España, los convenios y tratados de navegacion ó comercio, y cualquier otro asunto referente á la legislacion mercantil.

El gobierno, segun dice en la esposicion elevada á S. M. al proponerla la creacion de

dicha Junta, se propone continuar marchando por la via que ha aumentado de algunos años á esta parte la renta de aduanas sin lastimar ninguno de los intereses creados y conciliando los derechos y los deberes recíprocos de las clases productoras y consumidoras de la sociedad española.

—Para la vicepresidencia de la nueva Junta de Aranceles está nombrado el señor Quintana, y para otros puestos de la misma Junta se señala á varios individuos que han servido bajo las administraciones moderadas, pero que se distinguen por sus conocimientos en la renta de Aduanas.

—Se ha concedido autorizacion á dos particulares para hacer los estudios de una línea de ferro-carril, que desde Mora de Ebro, pasando por Teruel y Cuenca, empalme en Aranjuez con la línea del Mediterráneo.

—La creacion de la reserva no aumentará las situaciones especiales de la oficialidad de nuestro ejército; pues es cosa resuelta que los oficiales de reserva obtengan sus ascensos indistintamente no habiendo en los batallones activos ó en los de reserva mas que una sola escala para toda la infantería.

—El ministro de Estado, señor Zabala, no logró al cabo, como ya ayer temíamos, el avisarse con el Emperador de los franceses.

Avisado este de que el señor Zabala iba á saludarle, detuvo unas dos horas su viaje urgentísimo para Paris; pero no habiendo llegado nuestro ministro de Estado con oportunidad á Biarritz por el mal servicio de las casas de postas, el Emperador despues de dar las gracias al señor Olózaga por el obsequio que el gobierno español le dispensaba, marchó á Paris. El general Zabala que llegó á Bayona anteayer por la noche, tuvo una conferencia con el señor Olózaga, y encargando á este de la mision que le habia llevado á Francia, emprendió su vuelta ayer de madrugada para esta córte, á donde llegará probablemente mañana.

—Segun parte telegráfico que se ha recibido en esta Córte, sabemos que el vapor *Habana*, de la compañía Zangroniz, que debió haber tocado en Vigo el dia 22 del corriente para seguir su viaje á la Isla de Cuba, salió por fin anteayer de Liverpool, debiendo probablemente llegar á Vigo el dia 1.º de agosto próximo.

—La *Nacion* dice que el haberse detenido en los preliminares el casamiento del príncipe Adalberto con la infanta doña María Amalia ha consistido en la dificultad que ofrece el que los hijos de este matrimonio deban educarse en la religion griega.

—Nosotros hemos oido que con efecto en la familia Real ha habido persona influyente que ha mirado con escrúpulo este necesario cambio de religion; pero es extraño que supuesto que esto mismo sirvió ya de obstáculo para el matrimonio no se mirara antes de tratarle de nuevo.

—Varios son los periódicos que dicen que el Gobernador civil de Tarragona ha presentado su dimision á consecuencia de haber desaprobado el gobierno la orden por la que se sujetaba á la vigilancia de las municipalidades á los curas de los pueblos. Si la dimision ha sido presentada, no ha debido ser admitida, pues el Gobernador permanecerá por ahora en este puesto.

—Las *Córtes* de hoy dicen, con referencia á noticias de Paris, que el gabinete inglés aun no ha pensado sobre el relevo de Lord-Howden de esta córte. Como de la misma capital se nos ha dicho lo contrario, fuerza es dejar al tiempo el averiguar cual de los dos responsables tiene razon. Entre tanto participamos con satisfaccion que dando Lord-Howden una nueva prueba de su desprendimiento, ha remitido hoy á la redaccion de la *España* 500 reales vellon para socorrer á los atacados del cólera en Granada.

—El señor Montesinos, director de Obras públicas, acaba de salir para Santander con el objeto de inspeccionar los trabajos del ferro-carril de Alar.

—Hasta anteayer no han salido de San Sebastian, y esto explica su tardanza en llegar á la Corte, los diez millones de reales procedentes de la última operacion de crédito realizada por el señor Bruil en Paris.

—El Ayuntamiento de Madrid, cuyos apuros pecuniarios son indudables, ha tenido que despedir á una porcion de los trabajadores que tenia empleados en las obras públicas. Con este motivo ha corrido un sordo rumor de que algunos desocupados trataban de impedir que continuen trabajando los que están empleados todavía; y para alejar la posibilidad de que pueda esto verificarse ó por otra causa que desconocemos, se ha mandado que desde mañana se sitúe una compañía de la Milicia nacional de sol á sol, estramuros de esta córte, para dar auxilio, si es preciso á los capataces de las obras municipales.

No hay peligro sin embargo de que los trabajadores despedidos sigan desocupados, pues la Empresa del ferro-carril de Alicante á Almansa, ha acudido á las autoridades de las pro-

vincias limítrofes para que anuncien que serán admitidos á trabajar cuantos se presenten solicitándolo.

—El gobierno ha dispuesto por medida de equidad que en cuanto lleguen á Cádiz las personas á quienes el Capitan general de Cataluña ha embarcado en Barcelona con destino á Ultramar, como complicadas en los últimos acontecimientos, se examinen judicial y administrativamente las causas porque son deportadas, y en su consecuencia, ya sean trasladadas á Ultramar, ya se confinen á algun punto de la Península donde su presencia no ofrezca los peligros que en Barcelona.

—La Bolsa ha estado hoy algo mas animada que ayer. De la diferida se han hecho y cotizado algunas operaciones á 18-15. El consolidado durante bolsa se ofrecia á 31-25. A última hora el consolidado no se daba á menos de 31-30, y la diferida seguia haciéndose á 18-15. La amortizable de segunda se ha hecho á 4-70. El cambio sobre la ría anda solicitado á 5-28, por el contrario el Lóadres no encuentra tomadores á 31-20.

—El general O'Donnell ha ido hoy al Escorial á visitar á S. M.

(C. P.)

Paris 31 de julio.

El duque y la duquesa de Montpensier, que el 24 de julio regresaron á Viena procedentes de Durnkrut, residencia del duque Augusto de Sajonia Coburgo y de la princesa Clementina de Orleans, su esposa, comieron el mismo dia en el palacio imperial.

—El corresponsal de Viena de la *Independencia belga* le escribe con fecha del 25 de julio, entre otras cosas, lo siguiente:

«Aunque nuestros militares continúan en no creer por el momento en una expedicion contra la Besarabia, reconocen sin embargo que es posible que hagan preparativos para una expedicion que tendria lugar en caso dado. Sobre este particular creo no deber pasar en silencio lo que escriben de Varna. En esta ciudad se mira el asalto que los aliados deben próximamente dar al Karabelnaya con todas sus fuerzas disponibles, como su último hecho de armas en Crimea. Que el arrabal de la marina sea ganado ó nó, se han tomado todas las disposiciones para que los aliados puedan replegarse á Eupatoria, Kamiesch, Balaklava y Yenikalé, donde solo dejarán las tropas necesarias para conservar estos puntos importantes. El resto se transportará á Varna, donde se concentrarán 180.000 hombres que llevarán la guerra á otro teatro. Desde el mes de agosto se empezará ó debe empezarse á embarcar la caballería. En una palabra, continúa la correspondencia de Varna, se ha decidido el levantamiento del sitio de Sebastopol, así como la ocupacion de Eupatoria, Kamiesch, Balaklava y Yenikalé.—Na falta quien atribuye á este plan el viaje de Omer-Bajá á Constantinopla.»

—El *Morning Chronicle* dá los pormenores siguientes sobre la formacion de una legion italiana por la Inglaterra:

«Animado el gobierno con el éxito de sus esfuerzos para formar una legion alemana en Suiza, ha tomado la determinacion de organizar una legion italiana, la cual se formará en Novara, donde residirá el cuartel general, bajo la direccion de sir James Hudson, ministro de Cerdeña, y de un comité. El mando de esta legion se ha dado al honorable coronel H. Manners Percy, de granaderos de la guardia; los oficiales serán italianos ó elegidos entre los caballeros ingleses que hablen italiano. El inspector, nombrado en Lóndres, es el mayor Hudson, de la milicia de North-York, y anteriormente de la guardia.»

—Un parte de Trieste, fechado el lunes 30 de julio, anuncia que el virey de Egipto, Said-Bajá, salió el 14 para Bagdad, á fin de reducir á la obediencia á los beduinos rebeldes.—El virey marchaba al frente de 12,000 hombres.

—El *Portafoglio maltese* del 25 de julio contiene las líneas siguientes:

«Nos escriben de la costa septentrional de Africa que la sublevacion de las poblaciones de la regencia de Trípoli toma cada dia nuevo incremento y que la reunion formada en el cabo Ghuna continúa recibiendo las adhesiones de las tribus próximas. El fuerte de Gebel y su guarnicion se han rendido á los insurgentes, y el comandante, Gasar-Bajá, ha quedado prisionero.—A la fecha de las últimas noticias, la ciudad de Trípoli estaba tranquila, pero completamente muertos los negocios comerciales.—Anteayer vimos llegar de la capital de la regencia el buque *Inflexible* que nos ha traído estas noticias. Conducia á bordo al cónsul general de Inglaterra, el coronel Hermann.»

—*Inglaterra*.—Se hacen grandes preparativos en el arsenal marítimo de Portsmouth para botar al agua el mayor de los navíos que existe, el *Malborough*, de 131 cañones, construido bajo el modelo agrandado y perfeccionado del *Duque de Wellington*. Este navío se botará al

mar el martes próximo, á cuyo acto asistirán la Reina, la corte, los ministros, el almirantazgo y gran número de personas pertenecientes á la nobleza. Se ha construido para S. M., enfrente del arsenal, un pabellon dividido en tres piezas, con vastos y adornadísimos balcones.

América del Sud.—La desavenencia que habia mediado entre el Brasil y Paraguay no parece tan próxima á una solucion como se habia creido, en virtud de las conferencias tenidas entre el presidente Lopez y el jefe de la escuadra brasileña Pedro Ferreira. Este acaba de ser destituido y llamado á Rio, y el gobierno brasileño se ha negado á sancionar el tratado de comercio que se habia negociado, en razon á estar subordinado al tratado de límites sobre el cual están aun muy lejos de haberse puesto de acuerdo.

El ministro brasileño en Lóndres ha ajustado con capitalistas ingleses un convenio para el establecimiento de un ferro-carril que una la capital del imperio á la provincia de Minas Geraes y á la de San Pablo.

La Plata.—Buenos Aires sigue en la necesidad de defenderse contra las incursiones de los indios. Montevideo continúa en un estado rentístico deplorable.

Bolivia.—El presidente Belzú, renovando la comedia de Rosas, envió su dimision á la Asamblea legislativa, la que le impuso la obligacion de conservar sus funciones. Belzú apoya con todas sus fuerzas, para la próxima presidencia, la candidatura de su yerno, quien tiene por competidor al viejo general Santa Cruz, destituido bruscamente de su destino de embajador en Rio Janeiro.

Montpeller 2 de agosto.

Partes telegráficas eléctricas particulares.

Paris 1.º de agosto, á las 8 de la mañana.

Un parte de Viena, fechado ayer, dá las siguientes noticias de Constantinopla del 26 de julio:

«El general Beatson ha sido muerto por los bachi-bozouks.

El Sultan recibió el 25 al embajador francés.»

—El *Eco Agrícola* señala una baja notable en el precio de las carnes en los mercados de Sceaux y de Poissy.

ULTIMAS NOTICIAS.

Paris 1.º de agosto, por la tarde.

El *Morning Chronicle* asegura que el almirantazgo inglés ha ordenado la inmediata construccion de cincuenta lanchas cañoneras.

—El *Morning Herald* anuncia que mañana tendrá lugar en Lóndres un meeting extraordinario, para provocar la organizacion de una legion polaca y las medidas oportunas para el restablecimiento de la Polonia.

—Las noticias de Suiza, recibidas esta tarde en Paris, dicen que el último terremoto ha causado allí mucho daño.

—La Dieta danesa está convocada para el 11 de agosto.

PARTE TELEGRAFICO PARTICULAR.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Paris, jueves, 2 de agosto.

El general Gortschakff anuncia con fecha del 28 de julio lo siguiente:

«Ayer hicieron los aliados un vivo cañoneo por espacio de diez horas, al que contestamos vigorosamente.»

—El *Diario de los Debates* dice que las reformas concedidas á la Polonia consisten en el restablecimiento de las instituciones suprimidas en 1830.

—El general Rodisco, hecho prisionero en Bomarsund, y sus dos ayudantes de campo, quedan en libertad de regresar á Rusia.

—El *Daily News* dice que el general Simpson persiste en su dimision.

No se ha recibido parte de Madrid.

E. R.—ELIAS JEPUS.